

ACE 人権通信



4月

人権教育・啓発通信：「エース」
発行：阿南中学校人権教育部
(No.1) 2022年4月28日(木)
文責：人権教育主事 中岡 和也

◇学校がスタートして3週間が過ぎました。

新入生の皆さんは阿南中学校の生活に、2・3年生の皆さんは新たなクラスでの生活に慣れたでしょうか。各学級の授業や休み時間の様子を見学した際に皆さんが真剣な表情で学習に取り組んでいたり、友達と笑顔で話していたりする姿を見ると「阿南中学校はとてもいい学校だな」とより一層感じました。今後も皆さんが何事にも一生懸命取り組んでいる姿や仲間と助け合う姿を見せて欲しいです。また、4月は出会いの季節でもあります、環境が大きく変わり心身ともに体調を崩しやすくなります。くれぐれも無理をすることなく自分のペースで1日1日を大切にしてもらえたらいとと思います。

☆阿南中学校の人権教育☆

～保護者の皆様へ～
阿南中学校の人権教育は、「一人ひとりが大切にされること」を基盤として、阿南中生すべての人権が守られる学校づくりをめざし、頑張っていきます。また、「差別やいじめをしない・させない・見逃さない」阿南中学校にしていきます。今後も学校と家庭との連携をより一層大切にして、すべての生徒が幸せを感じられ、阿南中生であることを誇りに思えるような学校にしていきたいと考えていますのでご協力よろしくお願ひいたします。



◇教科書に込められた思い

なぜ教科書が無償で配られるのでしょうか。そこには差別に負けずたくましく生きてきた人々の歴史や思いが込められています。
1961年(昭和36)から始まった高知市での教科書無償への問い合わせは日本国憲法に保障されている教育を受ける権利を獲得する問い合わせでもありました。教科書が無償で配布されることの意味を知り、差別をなくしていく豈みが、全ての人の幸せにつながっていることをわかってほしいと思います。



◇富岡人権ふれあい子ども会活動について

阿南市では、平成17年度より「人権ふれあい子ども会事業」が行われています。人権について共に学び、人権問題について自ら考え、これを解決していくことができる児童生徒を育成するために、子ども会活動を支援し、人権教育を推進する目的で行っています。

現在10の小学校区で行われており、本校区内でも富岡小学校区で「富岡人権ふれあい子ども会」として活動をしています。阿南中の先生方もサポーターとして参加し、人権についての学習や教科の学習、仲間作りを目的とした様々な活動を毎週月曜日に行っています。

◆阿中生(私の抱負)特集

・僕は、この1年間で集中力を高められるように1つのことに集中して落ち着いて行動できるようにしていきたいです。今まででは、勉強が2時間ほどしたら集中力が切れていました、やめてしまっていたのですが、これからは「しんどい」と思ったときこそが、頑張りどきだと自分に言い聞かせて1分、2分ずつ時間を延ばしていきたいと思います。
(3年 工藤 大河)

・僕は、中学校を卒業するときに「この1年間最高だったな」と言える年にします。それは、勉強や部活など、いろいろなことをしていく中で悔いを残さないようにするということです。これからは、何をしようとか迷うのではなく、したいと思ったことはどんどん挑戦していこうと思いました。この1年間はいろいろなことにチャレンジする「挑戦」の年にしたいです。
(3年 程野 太晴)

・私は、この1年間学校がある日は毎日遅刻せずに来て、1年を通して受験に向けて成績キープ、さらに向上させていくことや毎日1回は「ありがとう」という感謝の気持ちをもってクラスの皆で笑顔でいられるようにまずは自分から笑顔でいることを頑張りたいです。また、受験勉強にもしっかりと取り組んで志望校に合格できるようにしたいです。
(3年 山口 叶音)

・私が中学校で頑張りたいことは、クラスの仕事と小学校ではなかった教科です。理由は、クラスの一員として活躍したいし、慣れないことも頑張りたいからです。
(1年 鈴木 初愛)

・中学生になって、いろいろな学校の人たちが来て、一緒に勉強をやっていくので、みんなと協力し、助け合いながら、中学校生活を送っていきたいです。勉強や部活動も頑張り、いろいろな子と仲良くなりたいです。
(1年 杉本 凌太)

・私が中学校で頑張りたい事は、人間性の成長です。身体は自然に成長していきますが、心は自分がやろうと思わないと成長しません。だから、私は人の痛みや気持ちが分かる優しさあふれる人になれるように中学校で頑張りたいです。
(1年 大島 奏菜)

・1年生になって頑張りたいことは、友達を増やすことです。友達を増やすといろいろな人を覚えられるからです。
(1年 寺澤 一喜)

・私は、2年生で周りを見て行動し、困っている子がいたら自分から声をかけることを頑張りたいです。そのため、自分のことで精一杯にならずに視野を広く持てて生活するようにしたいです。そして、困っている子がいたら助け合える温かいクラスにしたいです。
(2年 山本 あおい)

・私は、「どんな人に対しても優しくなるように」を目標にします。また、1人1人と平等に接することを意識して過ごしたいと思っています。理由は、人に優しさをもらってきた分、様々な人に優しくなりたい気持ちがあり、「平等」であるということは、大切だと思ったからです。自分ができることをどんどん増やしていって、自分や友達を大切にして、この1年間を頑張りたいです。最後には、絶対笑ってみたいですね。

・この1年で頑張りたいことは3つあります。1つ目は、勉強です。私は2年生のときほとんどの授業を受けていない教科がたくさんあります。だから、3年生の授業についていけるように勉強を頑張りたいです。2つ目は、病気を治すことです。病気のせいで学校にも行けず部活もできませんでした。だから、早くこの病気を治して元気に学校に行けるようになりたいです。3つ目は、部活です。今年の夏までしか部活ができないのでなるべく休まないようにしたいです。3年生になると大会も増えるので頑張りたいです。来年の3月には笑顔で元気な姿で阿南中学校を卒立っていきたいです。

(3年 早瀬 陽菜)

・私は、この1年間積極的に行動することを目標にします。理由は、少しでもクラスの子や校内のみんなに役立つことがしたいからです。2-2での思い出もたくさん作りたいです。

(2年 表原 奏波)

・僕は、今年2つのことを頑張りたいです。1つ目は、どんな人とも仲良くして助け合うことです。クラス替えで新しく関わる人とも仲良くしたいです。2つ目は、部活と勉強の両立です。部活では、先輩になるのでいいお手本になれるよう頑張ります。

(2年 植 健太郎)

・私は、これから1年間、勉強と部活を両立し、1年生のお手本になり、また3年生を支えられるようになります。勉強では、数学・社会・英語のテストの点数を上げ、部活では後輩に教えながら1年生の時お世話になった先生に大会で会えるように練習をして強くなりたいです。どんなことでも自分から自主的に行動し、誰かの役に立つような人になります。他にも人権ふれあい子ども会で学んだことを学校生活でも行い、学校全体が学年、性別関係なく仲良く明るくなるようにしたいです。

(2年 諸田 和花)

・私は、面接と受験勉強、きらいな物を食べること。これが私の頑張りたいことです。

(3年 金石 美咲)

・僕の目標は、仲間と仲良くスポーツや勉強を頑張ることです。理由は、去年仲間を大事にできず1年が終わってしまったのでこの1年では大きく変わりたいです。

(1年 岩佐 豪留)

・私の今年の抱負は字をきれいに書くことと、先生や友達に先に言われずに自分から考えて行動することです。また、他の学級の子やまだあまり話したことのない子と仲良くしたいです。

(1年 三島 愛生)

◇「3年生がんばってます」特集



3-4の英語の授業でした。
集中して頑張っている姿が素敵でした。

3-3の理科の授業でした。
ケロッピー？生物の勉強を一生懸命学んでいました。

3-5の読み聞かせの授業でした。
読み終わった後は拍手喝采でした。

3-1の平和学習の時間でした。
現在のウクライナ情勢についても考えていました。

3-2は、折り鶴を作っていました。
修学旅行に向けて着々と準備が進んでいます。世界の平和を願いながら折っていました。

◇阿南中学校人権教育・啓発通信 「ACE(エース)人権通信」よろしくお願いします！

阿南中学校人権教育・啓発通信を新たに「ACE(エース)」として発行することにしました。

阿南中学校の校歌の3番に『ACEのAと 泳えわたり
いざ あざやかに 乗りきらん』という歌詞があります。この歌詞の意味のとおり、阿南中学校の生徒として、どんな人権問題も先頭に立って解決していくあざやかに乗りきってほしいという思いで名付けました。すべての人が幸せに暮らせる社会をめざしてみんなで取り組んでいきましょう。

舟路をへらす
はるかの行く手 空のはて
水脈をひく 跡の 金沙子
ACEのAと 泳えわたり
いざ あざやかに 乗りきらん
瀧瀧こぞれ われらの阿南
われらの われらの 阿南中学校